



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

**Réunion de l'Association des doyens, doyennes et directeurs, directrices
pour l'étude et la recherche en éducation au Québec (ADÉREQ)**

le jeudi 16 mai 2024, à 13 h
Salle F-0129-30 du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Bonjour à toutes et à tous,

Permettez-moi tout d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j'exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Je suis très heureuse de me retrouver parmi vous aujourd'hui, les directrices et directeurs de départements des sciences de l'éducation ainsi que les doyennes et doyens des facultés d'éducation représentant l'ensemble des universités du Québec.

Votre dévouement à l'avancement de l'éducation au sein de notre province est inspirant.

Vous êtes engagé-es à œuvrer collectivement pour une formation à l'enseignement de qualité, à la hauteur des finalités éducatives fondamentales pour la société québécoise et à son avenir.

Le système d'éducation québécois est confronté à des défis de taille. La pénurie de personnel qualifié dans nos établissements requiert des actions urgentes et concertées afin de s'assurer que les jeunes québécoises et québécois disposent des outils essentiels à leur avenir. Le travail des actrices et acteurs de l'éducation s'est grandement complexifié et se déploie dans un contexte de défis sociaux importants, telles les inégalités socio-économiques qui minent l'égalité des chances.

Dans ce climat complexe, il est essentiel que nous unissions nos forces afin que les personnes enseignantes disposent elles aussi des outils nécessaires pour remplir leur rôle de passeur culturel, accompagner le développement des personnes qui leur sont confiés, ainsi que leur formation citoyenne. Il importe aussi de garnir leur coffre à outils afin qu'elles soient en mesure de relever les multiples défis de la profession et de s'y épanouir. Enfin, les solutions ne peuvent qu'être collectives et en ce sens, le dialogue entre nos universités avec les actrices et acteurs de l'éducation québécoise est essentiel. Je vous encourage à poursuivre cette discussion dans la collégialité afin qu'elle contribue à l'avancement de notre mission commune.

Un grand merci pour votre engagement envers l'éducation supérieure au Québec!